
Hansestadt Stralsund 
Ausschuss für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 

 
Niederschrift 

der 04. Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 
 
 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 26.11.2014 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 17:40 Uhr 
Raum: Konferenzsaal Hansestadt Stralsund, Rathaus 

 
 
Anwesend: 
Vorsitzende/r 
Herr Hendrik Lastovka  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Stefan Nachtwey  
Herr Nico Völker  

Mitglieder 
Frau Friz Fischer  
Herr Jan Gottschling  
Herr Thomas Lewing  
Herr André Meißner  
Herr Peter van Slooten  

Protokollführer 
Frau Nicole Böttner  

von der Verwaltung 
Herr Stephan Bogusch  
Frau Andrea Busch-Pietsch  
Herr Hans-Georg Heinrich  
Herr Mario Hilbert  
Frau Heike Jeziorski  
Herr Andre Kobsch  
Herr Ekkehard Wohlgemuth  

Gäste 
Herr Michael Adomeit  
Herr Matthias Laack  
Herr Gerd Riedel  
Herr Ralf Borschke 
Herr Bernd Schütze 
Herr Jörg Krehnt 
Herr Peter Sobottka 
 
Einleitung 
 
Zu Beginn der Sitzung sind 8 von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Bau, Umwelt und 
Stadtentwicklung anwesend, womit die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
Die Sitzung wird durch den Vorsitzenden, Herrn Hendrik Lastovka geleitet. Es erfolgt eine 
Tonträgeraufzeichnung.  
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Tagesordnung: 
 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bewirtschaftung von Liegeplätzen 

Vorlage: ZU 0095/2014 
 

   
 3   Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschus-

ses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung vom 29.10.2014 
 

   
 4   Öffentliche Angelegenheiten  
   
 4.1   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 4.1.1   Beginn vorbereitender Untersuchungen für ein Sanierungs-

gebiet "Tribseer Vorstadt" gemäß 
§ 141 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: B 0058/2014 

 

   
 4.1.2   Haushaltssatzungen und Haushaltspläne 2015 der Hanse-

stadt Stralsund 
Vorlage: B 0158/2014 

 

   
 4.2   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.3   Verschiedenes  
   
 5   Nichtöffentliche Angelegenheiten  
   
 6   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
 

   
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird von den Ausschussmitgliedern bestätigt. 
 
zu 2 Bewirtschaftung von Liegeplätzen 

Vorlage: ZU 0095/2014 
 
Herr Laack erklärt, dass Stralsund ein alter Fischereistandort ist. Es haben sich insgesamt 
rund 15 Fischer bereit erklärt, an dem geplanten Fischmarkt teilzunehmen. 
 
Der Vorsitzende hat sich bei der Verwaltung informiert und deutet darauf hin, dass die Lie-
geplätze an der Steinklappe bereits für das gesamte nächste Jahr belegt sind. Es müsste 
Kontakt zu den jetzigen Liegeplatzinhabern aufgenommen werden. 
 
Weiterhin ist fraglich, wer die Verantwortung für die Veranstaltung des Fischmarkts trägt.  
 
Die Ausschussmitglieder erteilen dem Gast, Herrn Ralf Borschke, das Rederecht. Herr 
Borschke führt aus: 
Die Hansestadt Stralsund verliert nach und nach ihre maritime Kompetenz. Mit einem au-
thentischen Fischmarkt kann den Stralsunder Fischern finanziell geholfen werden.  
Es gäbe die Möglichkeit sich mit dem „Großmarkt Rostock“ auseinander zu setzen, um zu 
klären, ob sie den Fischmarkt veranstalten wollen. Da allerdings ein geringer Gewinn in Aus-
sicht steht, sieht Herr Borschke die Chancen eher schlecht.  
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Eine weitere Möglichkeit wäre, wenn die Fischer einen Verantwortlichen bestellen, der den 
Wochenmarkt organisiert. Eine kleinere Veranstaltungsagentur könnte die Organisation 
ebenfalls übernehmen. Die Firma „Insanity“ hat bereits Interesse bekundet.  
 
Frau Fischer regt an, mit Frau Knappstein aus Dierhagen in Kontakt zu treten, da sie sehr 
engagiert ist und Interesse hat.  
 
Der Ausschuss erteilt dem Gast, Herrn Bernd Schütze, das Rederecht: 
Als Vorsitzender der Fischerei Genossenschaft „Am Sund“ e.G., befürwortet Herr Schütze 
das Vorhaben einen authentischen Stralsunder Fischmarkt zu veranstalten.  
 
Herr van Slooten fasst zusammen, dass Kontakt zur Weißen Flotte aufgenommen werden 
muss, um die Liegeplätze zusichern. Frau Knappstein sollte kontaktiert werden sowie eine 
Größenordnung festgelegt und ein finanzieller Rahmenplan aufgestellt werden. 
 
Frau Fischer und Herr Laack wollen in Zukunft gemeinsam an der Realisierung des Fisch-
marktes arbeiten.  
 
Der Vorsitzende schlägt vor, nach Vorlage des endgültigen Konzeptes eine gemeinsame 
Sitzung mit dem Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Gesellschafteraufgaben zu veran-
stalten und das Thema bis dahin zu vertagen. 
 
Abstimmung:  8 Zustimmungen  0 Gegenstimmen  0 Stimmenthaltungen  
 
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Umwelt und Stadtentwicklung vom 29.10.2014 
 
Die Niederschrift der dritten Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 
wird bestätigt. 
 
Abstimmung: 7 Zustimmungen  0 Gegenstimmen  1 Stimmenthaltung 
 
zu 4 Öffentliche Angelegenheiten 
 
zu 4.1 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
zu 4.1.1 Beginn vorbereitender Untersuchungen für ein Sanierungsgebiet "Tribseer 

Vorstadt" gemäß 
§ 141 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: B 0058/2014 

 
Herr Hilbert erklärt, dass es einige städtebauliche Missstände in der Tribseer Vorstadt gibt. 
Es soll nun ein Sanierungsgebiet mittels Fördermitteln aufgestellt werden.  
 
Herr Gottschling teilt mit, dass die Fraktion LINKE/ offene Liste dieses Vorhaben unterstützt. 
 
Abstimmung: 8 Zustimmungen  0 Gegenstimmen  0 Stimmenthaltungen  
  
zu 4.1.2 Haushaltssatzungen und Haushaltspläne 2015 der Hansestadt Stralsund 

Vorlage: B 0158/2014 
 
Die Ausschussmitglieder haben keinen Redebedarf zu dieser Beschlussvorlage. 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Bürgerschaft die Vorlage B 0158/2014 gemäß e) Beschluss-
empfehlung zu beschließen. 
 
 Abstimmung:  5 Zustimmungen 2 Gegenstimmen 1 Stimmenthaltungen 
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zu 4.2 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.3 Verschiedenes 
 
Die Ausschussmitglieder haben keinen Redebedarf. 
 
zu 5 Nichtöffentliche Angelegenheiten 
 
Der Vorsitzende schließt die Öffentlichkeit aus. 
 
zu 6 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von Empfehlungen 

aus dem nichtöffentlichen Teil 
 
Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die Beratungsergebnisse aus 
dem nichtöffentlichen Teil bekannt. 
 
  
 
 
gez. Hendrik Lastovka    gez. Nicole Böttner 
Vorsitzender    Protokollführung 
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